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 2025-2024الفصل الأول 

 الواجب + التارٌخ المفترض  منهج الورش أسس وقواعد التصمٌم   ت

النقطة وقٌم الخط   وأنواع الخطوط  العمودٌة والافقٌة المائلة بمختلف   1

   والمتعاكسهالزواٌا  

أسبوع   تقدٌم ثلاث لوحات منها واحد 

 بٌتً   2صفً 

علاقات   ثلاث لوحات بتقنٌة 6اسبوع   العلاقات الهندسٌة من الاشكال الافلاطونٌة    التكوٌن 2

التخطٌط  وبتقنٌة اللون وبتقنٌة الكولاج 

 بٌتً  2واحد صفً 

اللون العجلة اللونٌة أهمٌتها  فً التصمٌم    تكوٌن  شكل معٌن من  3

 الاشكال الافلاطونٌة بتقنٌة اللون 

لوحة واحد تتضمن العجلة  اللونٌه من  

 دون فاصلة مع شكل مجرد واجب صفً 

دي وٌتشكل من العلاقات الهندسٌة شكل واحد معٌن ٌرمز  2التكوٌن   4

 الى شًء معٌن فكره معٌنة نطرحها ونشكلها من العلاقات  الهندسة 

اسبوعان الى ثلاث أسابٌع  الغرض 

 تطوٌر الفكره   

دي  وذلك بعمل مودٌلات صغٌره عن المكعب  3دي الى  2تحول ال 5

 والمستطٌل  والكره والمثلث    

 واجب صفً  وواجب بٌتً للاشكال 

 واجب صفً وواجب بٌتً للشبكتٌن  الرسمٌة  والمشوهة    الشكبةالقاعدة  والمقصود بها هنا  6

 تحوٌل الفكره  الى اشكال  تكوٌنات  وغرسها فً الشكبة  7

 دي 3دي الى 2تحوٌل 

شغل داخل الصف  وواجب بٌتً بعد 

 تطوٌر الفكره 

 فاٌنل    تقدٌم نهائً لمشروع التكوٌن  8

دي غرفة من البٌت  تسقٌط الجدران 2رسم :  المقٌاس الإنسانً    9

 والواجهات  تنزٌل الأثاث  معرفة القٌاسات لكل ما ٌدور من حولنا 

 أسبوع  مع التطوٌر  3

دي من طرٌق تكوٌن نموذج  3دي الى 2المقٌاس الإنسانً تحوٌل  10

 الخ ... الصالهللغرفة او المطبخ او ( مودٌل)

 أسبوع تقدٌم المشروع النهائً  3

 2025-2024الفصل الثانً 

 أسبوع 2   كافترٌامشروع  11

 أسبوع  2 المكعب  الحذف والإضافة 12

 أسبوع 2 الظل والظلال 13

 أسبوع  4 المشروع النهائً  14

      

      

Frets stage  2022-2023 



 What do we want for theماذا نريد للطالب
student    

وتعرٌفه بمفهوم العمارة من حلال , وعملٌا كماعدة اساسٌة   ومفاهٌمٌاتهٌئة الطالب لدخول عالم العمارة فكرٌا  
التعرف على مبادئ التصمٌم  والتكوٌن والبعد الثانً والثالث  والفضاء المعماري  والممٌاس  الانسانً  ومحٌط 

وٌركز الموضوع اٌضا . وتنمٌة لغة التعبٌر لدى الطالب عن تلن المفردات  وغٌرها . البٌئة الحضرٌة  ووغٌرها 
على  تنمٌة الحس الفنً  والتكوٌنً  لدٌة  ونمط التفكٌر  التحلٌلً  التركٌبً فضلا  عن تنمٌة أدراكه وتحسسه 
للبٌئة  الطبٌعٌة  والعمرانٌة  واحترامها  ابتداء من ادران وتذوق البٌئة الحضرٌة التملٌدٌة ودراسة العلالات  

 التكوٌنٌة والتشكٌلٌة  والاخراجٌة  لعناصرها ومكوناتها 

Preparing the student to enter the world of architecture intellectually, conceptually 
and practically as a basic rule, and introducing him to the concept of architecture by 
identifying the principles of design, composition, the second and third dimensions, the 
architectural space, the human scale, the surroundings of the urban environment, and 
others. And the development of the student's language of expression for those 
vocabulary and others. The subject also focuses on developing his artistic and 
formative sense and the style of analytical and synthetic thinking, as well as 
developing his perception and sensitivity to the natural and urban environment and 
respect for it, starting from realizing and tasting the traditional urban environment 
and studying the formative, formative and directive relationships of its elements and 
components. 



• architecture, the art and technique of designing and building, as distinguished from the skills associated with construction. 
The practice of architecture is employed to fulfill both practical and expressive requirements, and thus it serves both 
utilitarian and aesthetic ends. Although these two ends may be distinguished, they cannot be separated, and the relative 
weight given to each can vary widely. Because every society—settled or nomadic—has a spatial relationship to the natural 
world and to other societies, the structures they produce reveal much about their environment (including climate and 
weather), history, ceremonies, and artistic sensibility, as well as many aspects of daily life. 

 

، فن وتمنٌة التصمٌم والبناء ، كما تتمٌز عن المهارات المرتبطة العمارة •
ٌتم استخدام ممارسة الهندسة المعمارٌة لتلبٌة كل من المتطلبات العملٌة . بالبناء

على الرغم . والتعبٌرٌة ، وبالتالً فهً تخدم كلاً من الغاٌات النفعٌة والجمالٌة
من أنه ٌمكن تمٌٌز هذٌن الطرفٌن ، إلا أنه لا ٌمكن فصلهما ، وٌمكن أن 

  -نظرًا لأن كل مجتمع . ٌختلف الوزن النسبً المعطى لكل منهما بشكل كبٌر
له علالة مكانٌة بالعالم الطبٌعً وبالمجتمعات الأخرى ، فإن  -مستمر أو بدوي 

( بما فً ذلن المناخ والطمس)الهٌاكل التً ٌنتجونها تكشف الكثٌر عن بٌئتهم 
والتارٌخ والاحتفالات والحساسٌة الفنٌة ، فضلاً عن العدٌد من الجوانب من 

 .الحٌاة الٌومٌة



 



The origin of architecture 

 اصل العمارة 
•Architecture is one of the oldest 

disciplines in human history. It 
emerged with man and his needs 
for shelter and housing from the 
dangers of the environment and 
its concerns. They are the first 
things that I care about because 
they are needed for protection, 
defense, worship...etc. And the 
person began to advance to build 
the shelter and excel in it 
through experience and 
specialized learning, which he 
was called the architect because 
of his specialization in the 
direction of architecture. 

العمارة واحده من الدم 

الاختصاصات فً تارٌخ البشرٌة 

ظهرت مع الانسان واحتٌاجاته الى  ,

المأوى وسكن من مخاطر البٌئة 

هً اول . وما فٌها من مخاوف 

الامور التً اهتم بها للحاجة الٌها 

لأجل الحماٌة  والدفاع  والتعبد  

وبداء ٌتمدم الانسان لبناء . الخ ...

المأوى وٌبدع فٌه من طرٌك الخبرة  

والتعلم المختص   مما اطلك علٌة 

اسم المعماري  لتخصصه فً اتجاه 

 العمارة 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 


